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LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

TREN MAYA
1. Javier May detalló los avances de la construcción del Tramo 3 del Tren Maya; en este tramo 
inicia la vía doble electrificada de 700 km; se construirán 2 centrales de electricidad y 7 
subestaciones eléctricas; se garantiza el abasto eléctrico para la península de Yucatán; se 
han generado más de 11 mil empleos y se han realizado 107 obras sociales en comunidades 
donde pasará el tren y casi 4 mil obras de vivienda; mejoramiento y construcción de 
Centro de Atención a Visitantes en las zonas arqueológicas de Dzibichaltún y Ruta Puuc; 
mejoramiento del Parque La Plancha en Mérida y la construcción del Hotel Tren Maya en 
Uxmal.

2. Maite Ramos expuso que  los trenes para el Tren Maya serán elegantes, fuertes, hábiles, 
rápidos y silenciosos; dijo que, se armonizan con la naturaleza y el confort de los pasajeros. 
Expuso que habrá una cochera cuya superficie será de 16.39 hectáreas, tendrá 24 vías 
electrificadas y habrá 16 vías para estacionamiento de trenes y 3 vías para operaciones de 
mantenimiento menor de trenes.

3. Diego Prieto destacó que en el Tramo 3 del Tren Maya se han registrado y preservado 
7,256 bienes inmuebles, entre los que destacan: estructuras, albarradas y plazas; 374 bienes 
muebles como cerámica, lítica y figurillas; indicó que dentro de la ruta Ru Pucc hay 7,256 
bienes inmuebles y 374 bienes muebles rescatados; se han preservado 216,371 tiestos de 
cerámica y 5 entierros; así como se detectaron 117 rasgos naturales como cuevas y cenotes.

4. Manuel Bartlett, indicó que el Tren Maya es una magna obra y la dependencia que 
encabeza participa en el suministro eléctrico y abasto de gas natural; expresó que es una 
verdadera transformación en el sur del país porque el sureste se ha venido rezagando, pero 
se va  a transformar. Refirió que la CFE ha construido un sistema eléctrico en la selva de la 
Península, que es equivalente a construir otra vez Mérida, que tiene una población de más 
de medio millón de personas; informó que para surtir de gas a la península de Yucatán, 
se amplía un gasoducto que trae gas de Texas, el cual se conectará con el gasoducto de 
Dos Bocas.

Presentó un video sobre las obras realizadas por la CFE en el Tramo 3, en el que se detalla 
una inversión de 151 mil mdp, 11,700 empleos generados, la ampliación de un gasoducto, 
la construcción de 2 centrales electircas y se realizan 53 obras mayores de infraestructura 
eléctrica.

5. Luis Cresencio Sandoval destacó la rehabilitación del Parque La Plancha y del Parque 
Nuevo Uxmal, así como la construcción del consorcio que va a dirigir el Tren Maya; reiteró 
que, la Guardia Nacional dará seguridad al Tren Maya con helicópteros, drones y a bordo.

Mauricio Vila Dosal, gobernador de Yucatán
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional
Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO
Javier May Rodríguez, director General de FONATUR
Manuel Bartlett Díaz, director general de la CFE
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JUSTICIA

MEDIOS

TRANSPARENCIA

1. Al preguntarle sobre el juicio de Genaro García Luna en EU y sobre Felipe Calderón, 
el presidente recordó que hizo una consulta para enjuiciar a expresidentes, pero no se 
alcanzó el porcentaje para realizar el proceso judicial; informó que además del juicio 
contra Genaro García Luna en Nueva York, existe otro en Miami por 700 mdd y 2 carpetas 
de investigación por parte de la FGR en su contra.

Aclaró que no hay carpetas de investigación en contra de Felipe Calderón, y las autoridades 
mexicanas esperan se resuelva el juicio de Genaro García Luna en EUA. Reiteró sus hipótesis 
sobre la responsabilidad de García Luna y Felipe Calderón: "el exsecretario es inocente o 
el exsecretario es culpable y engañó al presidente Felipe Calderón, o es culpable y tuvo 
como cómplice al expresidente".

1. El mandatario acusó que hay periodistas que se convirtieron en empresas inmobiliarias, 
derivado de la corrupción, y mencionó el caso de Carlos Loret de Mola, quien tiene 6 
departamentos y uno de lujo en la Ciudad de México. “Yo creo que no lo tiene ni Slim, una 
mansión en Valle de Bravo con bosque, lago artificial, albercas y con 20 ó 30 mil metros 
cuadrados, ¿de dónde?”, preguntó.

2. El presidente mostró un fragmento del programa Tercer Grado, donde Raymundo Riva 
Palacio dijo que el millón de dólares que habría recibido García Luna en fajos de billetes de 
100 dólares en una maleta, habría pesado una tonelada; aseguró que los periodistas Loret 
de Mola, López-Dóriga, Ciro Gómez Leyva y Carmen Aristegui están en su contra y que en el 
programa Tercer Grado, de Televisa, se reúnen para defender la corrupción.

Hizo suposiciones de cuánto podría pesar una maleta con dólares; señaló que antes se padecía 
una decadencia en el país y la única posibilidad de salir adelante es una transformación.

1. El presidente consideró que el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, es un 
servidor público sin principios; dijo que el INE desde hace mucho tiempo está tomado por 
el bloque conservador. Agregó que los ministros de la SCJN están violando la Constitución, 
porque ganan más que él; refirió que si la SCJN rechaza el Plan B de la Reforma Electoral, 
no pasaría nada, sino que sería una manchita más al tigre, porque estarían avalando 
salarios estratosféricos para altos funcionarios públicos.

Cuestionó el cómo confiar en los organismos electorales si se han dedicado a facilitar los 
fraudes electorales, expresó que el problema de México es la llamada clase política que 
está al servicio de una oligarquía.

5. Mauricio Vila dijo que su gobierno ha apoyado la construcción del Tren Maya desde el 
primer día, porque va a generar desarrollo económico y empleo; agradeció a la CFE por 
la construcción de un parque de energía solar y por el cierre de una brecha en el sureste 
para tener gas natural en Yucatán. Destacó que la SEDATU ha invertido 590 mdp en los 
municipios donde pasará en Tren Maya en la entidad, y resaltó que el  INAH destinará 
4,900 mdp para 10 zonas arqueológicas en el estado.

Presentó un video del "Letram", el cual será un Sistema de Movilidad Amable y Sostenible 
que tendrá un inversión de 2,820 mdp y conectará diversos municipios cercanos a Mérida. 
Agregó que se ampliará el muelle de Puerto Progreso, para aumentar la capacidad de 
recepción de cruceros en Yucatán.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
El presidente adelantó que el fin de semana 
del 4 y 5 de febrero, irá a San Luis Potosí 
para reunirse con servidores públicos que 
se dedican a los programas del Bienestar y 
también inaugurará una planta de autos 
eléctricos de BMW.

Respecto a las calumnias cotidianas 
del bloque conservador en su contra, el 
presidente expresó: "La política requiere de 
saber distinguir qué es una escaramuza, qué 
es una batalla y qué es una guerra".

POLÍTICA EXTERIOR

SEGURIDAD

BIENESTAR

CITIBANAMEX

1. Luego de que el exsecretario de Estado de EUA, Mike Pompeo, aseguró que Marcelo 
Ebrard pidió ocultar que se había aceptado el programa “Quédate en México”, el presidente 
dijo que el canciller sigue actuando muy bien como secretario de Relaciones Exteriores; 
reafirmó que tuvo una buena relación con Donald Trump y la tiene ahora con Joe Biden. 
Recordó que rechazó que Donald Trump catalogara a los narcotraficantes mexicanos 
como terroristas y destacó la negociación del acuerdo del T-MEC. 

Expresó que cuando Donald Trump amenazó con cobrar aranceles a México, el canciller 
actuó muy bien junto con su equipo para evitarlo; afirmó que Joe Biden se ha portado de 
maravilla y se burló de quienes decían que el presidente de EUA no aterrizaría en el AIFA.

1. Sobre hechos atípicos en San Luis Potosí, como la muerte del director del penal de La 
Pila, la de una alcaldesa, la ejecución de un alcalde y el secuestro de familiares de un 
presidente municipal, el presidente pidió que la Secretaría de Seguridad investigue. Sobre 
la deuda de San Luis Potosí, dijo que se va a poder resolver porque no es mucha, expresó 
que confía en que se está gobernado bien en San Luis Potosí y calificó a Ricardo Gallardo 
como buen gobernador.

1. El presidente recordó que propuso en la ONU que ésta obtuviera un fondo aportado 
por las personas más ricas del mundo y las naciones con más desarrollo para mejorar la 
situación de pobreza de mil millones de personas en el mundo. Asimismo, consideró que 
no debe aplicarse un impuesto, sino una contribución para vivir en un país más justo, a 
quienes tienen más.

1. El mandatario informó que hoy se reúne con Jane Fraser, directora ejecutiva de 
Citibanamex, en espera que se dé a conocer finalmente quién quedará al frente del banco 
en México.


